

□ DPSG Münster · Friedrich-Ebert-Str. 135-137 · 48153 Münster

An die Mitglieder der
DPSG Diözesanverband Münster
Jugendwerk Sankt Georg e.V.
Gilwell Sankt Ludger e.V.

Diözesanleitung

Diözesanbüro

info@dpsg-muenster.de

Tel.: 02512891930

Protokoll der Diözesanversammlung der DPSG Diözesanverband Münster

Datum: 25.-26.11.2023

Ort: Gilwell St. Ludger

Beginn: Samstag 9:15 Uhr

Ende: Sonntag 15:00 Uhr

Anzahl der Seiten: 9

Anhang: Auflistung aller Abstimmungsergebnisse

Protokoll

TOP	Thema/ Inhalt
	<p>Anmerkungen:</p> <ul style="list-style-type: none">• Die Versammlung wurde in Präsenz durchgeführt.• Als Konferenztool wurde OpenSlides genutzt.• Alle detaillierten Abstimmungsergebnisse können im Anhang zu diesem Protokoll eingesehen werden. Die Darstellung im Protokoll beschränkt sich auf das jeweilige Gesamtergebnis. (angenommen; abgelehnt; nicht entschieden)• Die Versammlung konnte zusätzlich per öffentlichem Audio-Livestream verfolgt werden.• Das Protokoll behandelt die Tagesordnungspunkte in beschlossener Reihenfolge. Bei zeitlichen Abweichungen in Bezug auf den Aufruf der Tagesordnungspunkte, ist dies entsprechend vermerkt.
1	Begrüßung
2	Geistlicher Impuls durch Andreas Naumann-Hinz (Diözesankurat).
3	Formalia

Kontakt Deutsche Pfadfinderschaft Sankt Georg (DPSG) · Diözesanverband Münster · Friedrich-Ebert-Straße 135-137
48153 Münster · Tel.: 0251/289193-0 · Fax: 0251/289193-18 · info@dpsg-muenster.de · www.dpsg-muenster.de

Rechtsträger Jugendwerk St. Georg e.V. · Annaberg 31-35 · 45721 Haltern am See

Vereinsregister Nr. 10386 · Amtsgericht Gelsenkirchen

Bankverbindung Darlehnskasse Münster · IBAN DE36 4006 0265 0003 1114 00 · BIC GENODEM1DKM

Seite 1 von 9

<p>Die Versammlungsteilnehmer*innen werden begrüßt.</p> <p>Als Moderation führen Steffi Reichenbach und Dirk "Billy" Stratmann durch die Versammlung. Der Diözesanvorstand (Nina Pauls, Dirk Schmedding, Andreas Naumann-Hinz) übergibt zu diesem Zeitpunkt an die Moderation.</p> <p>Die Protokollführung wird an das Büroteam delegiert.</p> <p><u>Feststellung der Beschlussfähigkeit:</u></p> <p>Es sind 37 von 41 möglichen Stimmberechtigten anwesend und die Versammlung wurde fristgerecht eingeladen. Somit ist die Versammlung beschlussfähig. Anmerkung: Zu jeder Abstimmung wird durch Openslides automatisch erneut die Anzahl der anwesenden Stimmberechtigten erfasst. Somit ist die Beschlussfähigkeit jederzeit nachvollziehbar.</p> <p><u>Genehmigung des Protokolls der Diözesanversammlung November 2022</u> Es gab innerhalb der Frist nach Veröffentlichung keine Anmerkungen. Damit ist das Protokoll der DV im November 2022 genehmigt.</p> <p><u>Annahme der Tagesordnung</u> Es gibt keine Anmerkungen zur Tagesordnung. Abstimmung über Antrag F1: Annahme der Tagesordnung Ergebnis: angenommen Die Tagesordnung genehmigt.</p> <p><u>Abstimmung über Aufnahme der Initiativanträge auf die Tagesordnung Teil 1</u> Aufnahme Antrag IA1: (Armutssensibilität als Handlung- und Haltungsfeld unserer Arbeit) angenommen</p> <p><u>Abstimmung über Rederecht für Gäste</u> Ergebnis: angenommen</p> <p>Hinweis: Eine digitale Teilhabe ist über den Audiolivestream und die Kommentarfunktion bei Youtube möglich.</p> <p>Martin Deckers und Christoph Cramer stellen die Schutzhütte vor.</p>

4	<p>Berichte und Aussprachen zu den Berichten</p> <p>Der Bericht lag im Vorfeld der Versammlung digital zur Einsichtnahme bereit.</p> <p>Es gab die Möglichkeit direkte Rückfragen zu den Berichten bereits im Vorfeld per Mail an die Verantwortlichen zu richten.</p> <p>In diesem Protokoll sind alle öffentlich auf der Versammlung getätigten Rückfragen und Kommentare erfasst. Und nach Möglichkeit Bezüge zu den entsprechenden Berichten und Dokumenten angegeben.</p> <p>Die Seitenangaben der Bezüge auf die entsprechenden Berichtsteile beziehen sich auf folgende Datei.</p> <p>Berichte DPSG DV Muenster 2023_16-11-23.pdf</p> <p>Aussprache zu den Berichten</p> <p><u>Diözesanvorstand:</u></p> <p>Kommentare:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Bezug auf Seite 5 des Berichtes: <ul style="list-style-type: none"> ○ Dirk Schmedding (Diözesanvorsitzender): Strukturenheft ist öffentlich zugänglich in Openslides. ○ Lisa Wessling (Coe): Öffentlicher Zugang zum Strukturenheft ist es nicht, wenn der OP- Account kurzfristig erstellt wird. ○ Tobias Runge (Bildungsreferent): Strukturenheft auf der Homepage wird nachgereicht. • Bezug auf Seiten 11-12 des Berichtes: <ul style="list-style-type: none"> ○ Dirk Schmedding (Diözesanvorsitzender) zu Fokusthemen: Prävention Frage nach dem Gesamtkonzept, Orientierung am Bistum und deren Konzept. ○ Thema Datenschutz: Frage nach allgemeinem Schutz, dennoch soll die Arbeit nicht erschwert werden (Fahrgemeinschaften z.B.) ○ Andreas Schulte DPSG Teamer: Fortbildung Teamer zu bleiben ist in einem katastrophalen Zustand. Bitte der Klärung und Erleichterung der Barrieren. Andreas gibt aus diesem Grund sein Teamer- Dasein <u>im Bereich Prävention</u> auf. (kursiv: <i>Ergänzung nach Rückmeldung vom 19.11.2024</i>) ○ Nina Pauls (Diözesanvorsitzende): Missverständnis im DiBÜ und Bistums Fortbildung: Entscheidung DiBÜ: jeder Teamende besucht einmal im
----------	---

	<p>Jahr ein Vernetzungstreffen der DPSG, um weiterhin eine Schulungsberechtigung zu haben.</p> <ul style="list-style-type: none"> ○ Andreas Schulte: einmal im Jahr ist nicht genug. ○ Antwort Tobias Runge (Bildungsreferent): Es werden mehr als ein Treffen angeboten, von denen eins verpflichtend besucht werden muss. In Einzelfällen ist auch ein Einzeltermin mit den Bildungsreferenten möglich, um sich auf den neuesten Stand bringen zu lassen. <ul style="list-style-type: none"> ● Bezug auf Seite 13 des Berichtes: <ul style="list-style-type: none"> ○ Dirk Schmedding (Diözesanvorsitzender) zu Ausbildung: aktuelles Konzept wurde präzisiert, Veröffentlichung im kommenden Jahr. ○ Circa 25 Anfragen von Stämmen mit Anliegen, Hilfen vor Ort etwa 10, Ausbildungsanfragen etwa 15 von Stämmen, nicht alle konnten durchgeführt werden. ○ Aubi AK: aktuell durch Hauptamtliche getragen ○ Julia Wißing (-Borken): Modulteamerin: Rückmeldung der Stämme: positives Feedback auf die Unterstützung und Begleitung durch Hauptamtliche und Modulteamende zu bedenken ist: die Vakanz, wenn die Stelle des Hauptamtlichen ausläuft. ○ Dirk Schmedding (Diözesanvorsitzender): wir arbeiten mit Hochdruck daran, die mögliche Vakanz auszugleichen. ● Bezug auf Seite 14 des Berichtes: <ul style="list-style-type: none"> ○ Nina Pauls (Diözesanvorsitzende): Handreichung zum Thema Datenschutz wird Ende des Jahres veröffentlicht. ● Bezug auf Seite 24 des Berichtes: <ul style="list-style-type: none"> ○ Dirk Schmedding (Diözesanvorsitzender) zum DV-Prozess: Schwerpunkt lag auf organisatorischen Dingen, Kosten sind sehr hoch auch mit Drittmitteln, Feststellung: inhaltlich sind wir schon weiter und im konstruktiven Austausch, neuen Mitglieder der DL nehmen die vorherigen Probleme nicht mehr so wahr. Initiativantrag, um den Prozess zu beenden. ○ Andreas Schulte: wünscht sich Beispiele für positive Veränderung. ○ Dirk Schmedding (Diözesanvorsitzender): DL begegnet sich auf Augenhöhe, Klausurtag im Oktober zum Thema Arbeitsstruktur der DL ○ Lioba Vienenkötter (DL und Referentin AK Kom): In den letzten zwei Jahren gab es beschlossene Maßnahmen (Entlastung des Vorstands bspw.), Veränderung auch durch neue Personenkonstellationen, neue Besetzungen wirken sich ebenfalls aus. ● Bezug auf Seite 26 des Berichtes: <ul style="list-style-type: none"> ○ Nina Pauls (Diözesanvorsitzende): Fragen zu Rückmeldungen Antrag Räumlichkeiten für die Jugendarbeit: insgesamt 10 Rückmeldungen.
--	--

	<ul style="list-style-type: none"> ○ Andreas Naumann-Hinz (Diözesankurat) Antrag hat eine Dringlichkeit regional ist die Dringlichkeit unterschiedlich intensiv, Einflussmöglichkeiten durch den DV sind gering. Problematik ist vielfältig. ○ Matthias Schiewerling (Coe): wird mit politischen Gemeinden Kontakt aufgenommen? ○ Henning Bayer (DL): Thema Zuschuss Vergabe soll weiter transparent gemacht werden DL will dabei unterstützen. Schulungen, um kommunale Fördertöpfe anzuzapfen. ○ Jakob Kuhn (rdp-Vorstand): stimmt Henning zu. Ermutigung sich kommunal zu vernetzen. ● Bezug auf Seite 34 des Berichtes <ul style="list-style-type: none"> ○ Ulla Böhner (ST) Frage: wenn WBKs geplant werden, werden diese weitergegeben an Diözesanebene? ○ Dirk Schmedding (Diözesanvorsitzender): lediglich Regelwerk bzw. Konzept als Veranstalter, ● Bezug auf Seite 29 des Berichtes <ul style="list-style-type: none"> ○ Nina Pauls (Diözesanvorsitzende): Beispiele für Entlastung des Vorstands) Ernennung von Vorstandreferent*innen, nicht an allen Veranstaltungen teilnehmen, Priorisieren der Anfragen. ● Bezug auf Seite 43 des Berichtes <ul style="list-style-type: none"> ○ Lena-Sophie Hagemeyer (DL): Rückfragen zur Veröffentlichung des Beschlusses geschieht nach und nach, Bericht in VZ etc. ○ Warum wurde dieser Beschluss gefasst? Fleischfreie Ernährung ist ein leicht umsetzbarer Schritt. DL-Beschluss ist einfacher Rahmen neue Dinge auszuprobieren und umzusetzen. Generelle Haltung soll vertreten werden mit Fokus auf Zukunftsorientiertheit. ○ Lisa Weßling(Coe): <ul style="list-style-type: none"> ▪ 1. Frage: Wie kann die DL für den gesamten DV beschließen? ▪ 2. Frage: warum ist ein Beschluss notwendig? ○ Lena-Sophie Hagemeyer (DL): Bemühung um transparente Informationsweitergabe. Hinweis Beschluss ist erst zwei Monate alt. ○ Julia Wissing (BOR): Wahrnehmung, dass die Entscheidung „von oben gefällt“ wurde stößt bei einigen negativ auf. ○ GO-Antrag: Schluss der Redeliste Jakob Kuhn ○ Formale Gegenrede Peter Rösen ○ Abstimmung GO- Antrag: angenommen ○ Schluss der Redeliste ● Bezug auf Seite 48 des Berichtes <ul style="list-style-type: none"> ○ Henning Bayer (DL) zur Teilnahme an Veranstaltungsreihe: Heiß diskutiert: 6 TN waren dabei ● Bezug auf Seite 75 des Berichtes
--	---

	<ul style="list-style-type: none"> ○ Matthias Pfeil (AK Inge): Dezember Auftaktveranstaltung für die Bolivienbegegnung 2024 • Bezug auf Seite 85 des Berichtes <ul style="list-style-type: none"> ○ Bericht Ausbildung Georg Bußmann (ST): Bitte: Netzwerktreffen später am Abend stattfinden lassen. • Bezug auf Seite 114 des Berichtes <ul style="list-style-type: none"> ○ AG Musik im Verband muss nicht durch einen Versammlungsbeschluss aufgelöst werden, da damaliger Auftrag an die DL ging. Feststellung, dass die AG nicht mehr existiert. ○ Dirk „Billy“ Stratmann: Musikschule Bocholt nimmt Anfragen an: min 3-4 TN, Mail an Billy und dass DiBü • Bezug auf Seite 115-119 des Berichtes <ul style="list-style-type: none"> ○ Andreas Schulte: Schutzhütte bitte ins Strukturenheft aufnehmen. • Bezug auf Seite 39 des Berichtes <ul style="list-style-type: none"> ○ Dieter Nissen (Freunde&Förderer): Wirbt für neue Mitglieder auf DV-Ebene • Bezug auf Seite 136 des Berichtes <ul style="list-style-type: none"> ○ AG Archiv: Schade, dass Ludwig aufhört (Rückmeldung) <p><u>Abstimmung über Aufnahme der Initiativanträge auf die Tagesordnung Teil 1</u></p> <p>Aufnahme Antrag IA2: (Beendigung des „Prozess für den Diözesanverband“) angenommen</p> <p>Aufnahme Antrag IA 3: (Termin Diözesanversammlung 2024) angenommen</p>
5	<p><u>Entlastung des Vorstandes</u></p> <p>Antrag 10: Antrag auf Entlastung des Diözesanvorstandes angenommen</p> <p><i>(Aufgerufen nach der Vollständigen Behandlung aller Berichte und Aussprachen.)</i></p>
6	<p>Studienteil</p> <p><u>Themen</u></p> <ul style="list-style-type: none"> - "Wo ist eigentlich der Koffer!?" - Klimaneutralität bei uns im Verband - "Oh Schreck, oh Schreck, das Geld ist weg!" - Finanzierung der ehrenamtlichen Arbeit

	<p>- "Ressource Mensch" - Wertschätzender Umgang im Ehrenamt</p> <p>Ziele: Erfahrungsaustausch und Diskussion</p>
7	<p>Anträge</p> <p>Anmerkung: Alle Anträge inklusive Antragstexten und detaillierten Abstimmungsergebnissen finden sich im Anhang dieses Protokolls.</p> <p>Antrag 01: Demokratie stärken - Hürden abbauen! nicht entschieden (Vertagt auf die nächste Versammlung)</p> <p>Antrag 02: Prüfung der Anschaffung eines Diözesan-9-Sitzer Bullis (oder vergleichbar) nicht entschieden (Wurde von den Antragstellenden zurückgezogen)</p> <p>Antrag 03: Diözesanlager 2027 angenommen</p> <p>Antrag 04: Leitfaden zur armutssensiblen Finanzierung des World Scout Jamborees für Teilnehmende auf Bundesebene angenommen</p> <p>Antrag 05: Handlungsfelder für die Rahmgestaltung der politischen Arbeit im Diözesanverband Münster angenommen</p> <p>Antrag IA 1: Armutssensibilität als Handlung- und Haltungsfeld unserer Arbeit nicht entschieden (Vertagt auf die nächste Versammlung)</p> <p>Antrag IA 2: Beendigung des „Prozess für den Diözesanverband“ angenommen</p> <p>Antrag IA 3: Termin Diözesanversammlung 2024 angenommen</p>
8	<p>Wahlen</p> <p>Anmerkung: Alle Wahlen inklusive detaillierter Wahlergebnisse finden sich im Anhang dieses Protokolls.</p> <p>8.1 Wahlen zum Jugendwerk St. Georg e.V.</p>

	<p>Gewählt wurden:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Ulla Böhner - Anika Horstmann - Lioba Vienenkötter <p>8.2 Wahlen zum Gilwell St. Ludger e.V.</p> <p>Gewählt wurden:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Steffi Reichenbach - Andreas Schulte - Jule Fladderak - Peter Braunisch - Lisa Weßling - Max Dittmann <p>8.3 Wahlen zum Wahlausschuss</p> <p>Gewählt wurden:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Jakob Kuhn - Andreas Naumann-Hinz - Julia Wißing
<p>9</p>	<p>Ernennungen und Verabschiedungen</p> <p>Folgende Ernennungen und Verabschiedungen haben im Rahmen der Versammlung stattgefunden:</p> <p>Irene Escherlor wurde als langjährige Mitarbeitende in den verdienten Ruhestand verabschiedet. (Irene bleibt dem Verband über eine geringfügige Beschäftigung noch eine Weile erhalten)</p> <p>Matthias Pfeil wurde nach langjähriger Tätigkeit als Referent für Internationale Gerechtigkeit auf persönlichen Wunsch verabschiedet.</p> <p>Joscha Bubenitschek wurde zum Mitglied des Facharbeitskreis Internationale Gerechtigkeit berufen.</p> <p>Lara Went wurde zum Mitglied des Arbeitskreises der Roverstufe berufen.</p>
<p>10</p>	<p>Verschiedenes</p>

Anhang

[Anträge DV2023.pdf](#)

[Wahlen DV2023.pdf](#)

Münster, 13.02.2024

Für die inhaltliche Richtigkeit:



Dirk (Digge) Schmedding
(Diözesanvorsitzender)



Andreas Naumann-Hinz
(Diözesankurat)



Nina Pauls
(Diözesanvorsitzende)

Für das Protokoll:



Tobias Runge
(Bildungsreferent)



Katharina Schott
(Bildungsreferentin)